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С заслуженной 
наградой !

В печати опубликован Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о награждении ор
денами и медалями СССР рабочих, инженер
но-технических работников и служащих пред
приятий и организаций Министерства черной 
металлургии СССР — за достигнутые успехи 
в выполнении заданий девятого пятилетне-о 
планами принятых социалистических обяза
тельств по выпуску и улучшению качества 
продукции, повышению эффективности произ
водства. Среди награжденных орденами и ме
далями — большая группа работников Ков- 
дорского горно-обогатительного комбината:

ОРДЕНОМ

ТРУДОВОГО

КРАСНОГО

ЗНАМЕНИ

Вертебный Александр Игнатьевич — машинист бу
рового станка СБШ-250МН рудника «Железный».

ОРДЕНОМ

«ЗНАК

ПОЧЕТА»

Абрамов Вячеслав Михайлович —  начальник буро
вого учнс!ка рудника «Железный»;

Железно» Владимир Васильевич — водитель авто
мобиля БелАЗ-540 цеха технологического транспорта;

Мудрецова Валентина Алексеевна — токарь ре
монтно-механического цеха;

Ширшова Серафима Федоровна — машинист сепа
ратором железорудной обогатительной фабрики;

Ярошев Владимир Павлович — мастер Ковдорского 
ремонтно-строительного участка треста «Центрметал- 
лургремоит».

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 
III СТЕПЕНИ

Дмитриева Лидия Васильевна —  рабочая столовой 
Ns 1 отдела рабочего снабжения;

Казенной Анатолий Дмитриевич — бригадир слеса
рей по ремонту оборудования обогатительного ком
плекса;

Кашин Анатолий Васильевич — водитель автомоби
ля БелАЗ-548 цеха технологического транспорта;

Коробов Николай Николаевич —  машинист авто
крана цеха подготовки 'производства;

Пегроченков Анатолий Григорьевич —  старший ма
шинист экскаватора ЭКГ-8И рудника «Железный».

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
Гудей Николай Гаврилович — , бригадир водителей 

цеха технологического транспорта;
Маклакова Нина Михайловна — повар столовой 

№  2 отдела рабочего снабжения;
Мишуринскаи Антонина Александровна — маши

нист мостового крана участка обогащения железоруд
ной обогатительной, фабрики. ,

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»
Васильев Виктор Федорович — главный механик

обогатительного комплекса;
Кучма Илюска Степановна — бригадир штукату

ров маляров Ковдорского ремонтно-строительного уча
стка треста «Пентрме'яллургремоит»;

Машигина Марин Алексеевна — электромонтер- 
электрообмотчик э.чекгроиехя;

Павловская Нина А пексеевна — старший продавец 
магазина As 1 отдела рабочего снабжения.

ВЗЯТ ПЕРВЫЙ РУБЕЖ
Коллектив А БО Ф  выпол

нил план марта. Произведе
но 27 тысяч тонн апатито
вого концентрата с содер
жанием пятиокиси фосфо
ра, соответствующим стан
дарту.

* * *
29 марта коллектив Ков

дорского горно-обогатитель
ного комбината выполнил 
квартальный план по от
грузке и реализации желез
ного концентрата.

* *  *

25 марта коллектив гор
но-обогатительного комби
ната «КовДорслюда» вы
полнил квартальный план 
по выпуску и реализации 
товарной продукции, а так
же по выпуску промсырца 
слюды.

Подведены итоги социали
стического соревнования за 
11 полугодие 1975 года 
между коллективами Ков
дорского и Оленегорского 
горно-обогатительных ком
бинатов. Победителями 
признаны олейегорцы. Им 
вруче* переходящий яп'-.з.

Представители двух кол
лективов заключили новый 
договор на 1976 год.

* * *
Удачно стартовав в на

чале 1976 гоДа, экипаж бу
рового станка СБШ-250 
№  8 (старший машинист 
С. С. Тихомиров) не усту
пал лидерства в течение 
всего Квартала. За три ме
сяца он набурил 12.861 
погонных Метров скважин.

Р а с т е т  ч и с л о  
и з б и р а  те л е й

Агитаторы и члены участковых избирательных пунк
тов N° 27, 28, 29 проверяют списки избирателей, вы
являют выбывших граждан. Участковые комиссии забо
тятся об оборудовании избирательных участков.

На наших участках впервые будут голосовать 11 ап
реля 29 молодых избирателей. Особенно этот день за
помнится Анатолию Маркину и Любови Синицыной, у 
них первое участие в выборах совпадает с днем совер
шеннолетия.

Придут на избирательные участки и наши долгожи
тели, 18 ветеранов в возрасте 80 лет. А Прасковье И ва
новне Александровой, проживающей в Микрорайоне, 
дом L  кв. 50, исполнилось уже 92 года. Прасковья 
Ивановна воспитала шестерых детей, два' ее сына по
гибли на фронтах Великой Отечественной войны. У нее 
шестеро внуков.

Город растет, а количество избирательных пунктов 
остается прежним. По 'сравнению с прошлым' годом 
на наших участках избирателей стало больше н а '2.000 
человек. К следующим выборам надо просить исполком 
Ковдорского горсовета депутатов трудящихся увеличить 
число пунктов и участковых комиссий, потому что труд
но будет справиться со все возрастающим объемом ра
боты.

Участковые комиссии напоминают избирателям, кото
рые не успели провериться в списках, что им надле
жит сделать это в ближайшее время.

Н. К О РО Л ЕВ А , 
председатель участковой комиссии №  27.

17 апреля —
ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

Штаб по проведению Л е 
нинского субботника в Ков- 
дорском леспромхозе со
ставил программу действий. 
В субботу, 17 апреля, на 
своих рабочих местах бу
дут трудиться комплексные 
лесозаготовительные брига
ды. А те, у кого шести
дневная рабочая неделя,— 
в воскресенье. Бригады бу
дут усилены инженерно- 
техническими работниками, 
которые станут в этот день 
сучкорубами, раскряжевщи
ками, будут участвовать 
в сортировке древесины, 
уборке отходов. Часть ра
ботников управления зай
мется благоустройством по
селка Куропта.

И. Г У Р Е Е В ,  
старший инженер по 
труду Ковдорского 
леспромхоза.

* * *
На состоявшемся 22 мар

та комсомольском собра
нии рудника «Чалмозеро» 
принято решение всем до 
одного выйти на Всесоюз
ный субботник 17 апреля и 
добиться, чтобы «красная 
суббота» стала днем наи- 
высшсй производительности 
труда. Каждый комсомо
лец, на каком бы участке 
производства он не тру
дился, обязался выпол
нить норму выработки не 
ниже 105 процентов.

В. Б А Б ЕН К О , 
заместитель секретаря 
комитета комсомола 
ГО Ка «Ковдорслюда».

*  * *
Бригада арматурщиков 

В. И. Баргина комбината 
производственных пред
приятий треста «Ковдор- 
строй» обязалась в день 
Ленинского субботника ра 
ботать всю смену на >-’юз 
номленныХ материалах.

СТУПЕНИ РОСТА
Анатолий Григорьевич 

Петроченков —  перво
строитель Ковдора. Свой 
трудовой путь начинал 
плотником, прибыв сюда 
после окончания Мончегор
ского училища двадцать 
три года назад.

А теперь он —  горняк, 
машинист восьмикубового 
экскаватора, специалист 
высокого класса. Первый 
шаг в механизаторы Аиа 
толий Григорьевич сделал 
в 1961 году —  попросил
ся в помощники машинис
та строительного экскава
тора. А какой же помощ
ник не стремится самостоя
тельно управлять маши
ной?! Его направляют на 
курсы, и с 1964 года А. Г.

ШТАБ

ЕЖЕДНЕВНОГО

ПОДВЕДЕНИЯ

Петроченков работает ма
шинистом. А какой же ува
жающий себя механизатор 
не мечтает о карьерном 
экскаваторе? Строитель
ный в сравнении с ним — 
карлик. И с 1966 года Ана
толий Григорьевич —  по
мощник на четырехкубовой 
машийе. Затем, три года 
спустя, —  машинист. Труд 
не из легких. Из года в 
год оттачивалось мастерст
во Петроченкова.

Пришли на рудник вось
микубовые машины, и он 
одним из первых осваивает 
новую технику. Сейчас воз
главляет экипаж ЭКГ-8И 
№  3, который способен 
решать производственные 
задачи любой сложности.

Эти вехи признанного 
мастера отмечены благо
дарностями, Почетными 
грамотами. Для отметки о 
них в трудовой книжке 
А. Г. Петроченкова вклеен 
вкладыш. А на днях в нем 
появилась последняя за
пись: «удостоен правитель
ственной награды ■— орде
на Трудовой Славы 111 сте
пени».

В. САЗОНО В, 
заместитель начальни
ка экскаваторного 
участка.

* » •
На снимке: старший ма

шинист экскаватора рудни
ка «Железный» А. Г. Пег
роченков.

Фото А. Азаренко.

итогов социалистического соревнования между основ
ными цехами Ковдорского ГОКа сообщает: первое мес
то за 25, 26, 27, 28 и 30 марта присуждено коллективу 
рудника «Железный», за 29 — коллективу обогатитель
ного комплекса, 31 марта — снова горнякам, которые 
в результате выполнили программу марта по всем по
казателям.
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Г ЛА В НЫЙ п р а з д н и к
И разведка доложила точно

Первыми в наши места пришли геологи. И до тех нор, пока в Ковдоре будут известны, времени   в об-
горно-добывающие предприятия, эта профессия так и останется, если не самой рез j aKi’ до недавних пор 
важной, то все же заглавной. Может, поэтому из всех профессиональных празд- считалось что основное ус- 
ников, ̂ которые отмечают ковдоряне — День металлурга, День шахтера. День учи- довие выпуска апатитового 
телй. День медицинскою работника, День машиностроителя и так далее — День концентрата — выдержп- 
геолога в той или иной степени праздник каждого. Они, теологи, шли впереди всех вать содержание апатита в
и продолжают идти, открывая перед городом все новые перспективы.

За круглым столом редакции — главный геолог Ковдорской геологоразведоч
ной партии Борис Иванович Сулимов и главный геолог рудника «Железный» В. А. 
Мороз.

Подтверждаются ли нам пришлось ревизовав ников; руда должна посту-
результаты изысканий ков- ее мотивы. Наш вывод: 
дорских геологоразведчи- чтобы обеспечить самооку 
*ов? паемость разработки зале- ществот ежедневно видишь

В. А. Мороз. —  Отчет, тающего иод городом бед- результаты своего труда. У 
общая графика сделаны на кого оруденения, потребова- поисковика этот 
высоком уровне. .Мы посто- лось бы поднять цены на 
янно пользуемся их дан- железный концентрат в
ными, внося соответствую- 2— 3 раза. Какие-либо ________
щие коррективы. Сетка предпосылки для этого в сов в Государственной ко 
разведочных скважин 50x50 обозримом будущем в Се- 
метров. Естественно, воз- веро-Западном экономиче-

исходном сырье для АБО Ф . 
Вдруг обогатители ставят 
условие —  присутствие в' 
концентрате oijiicii магния 
нежелательно. Если невоз
можно избавиться от него

»а^ . . 1 ? Фи РЫВН0 “ 3 СМеНЫ вообще, то сократить его у. этом и преиму- до минимума. Участковый
геолог обязан регулировать 
подачу сырья на фабрику. 

— Р а с с к а ж и т е ,  хоть
  _ . _ вкратце, генезис месторож-
, Z u r  y C l \ ~  •П И Ш Ь  П0СЛе дения Ковдорского массива.

миг мо- 
несколькожет наступить

!уСТЯ —
защиты разведанных заиа- Б. И. Сулимов. Ков-

дор располагается в центре 
по запасам. Если в Древнего вулканического

можны незначительные рас- ском районе отсутствуют, 
хождения. — Кто разведывал Ков-

— Нужно ли и в даль- цорское железорудное мес- 
нейшем присутствие в Ков- торождение?
доре геологоразведочной Б. И. Сулимов. 
партии? открыты в 1933 году хоро-

Б, И. Сулимов. —  Я по- шо известным исследова- 
старил бы вопрос иначе: телем нашего края К. М.
необходимо ли и дальше Кошицем. Начало разведки 
продолжать геологические приходится на 1939— 
работы в, Ковдоре? Ковдор 1941 гг., а первые его ав- 
раеематривается как один торы —  Д. В. Шифрин, 
из наиболее перспективных В. И. Намоюшко. В послс- 
горнорудных центров Севе- военный период оценкой 
рогЗападного экономическо- занимались В. И. Намоюш- 
го .района и с точки зрения ко. А. С. Михеичев и Н. А. 
эффективной хозяйственной Болотовская. С 1963 года 
политики геологоразведоч- геологоразведочные работы 
ные работы следует развн- были продолжены ныне 
ва;гь в первую очередь существующей Ковдорской 
именно возле таких цент- ГРП .
ров. В. А. Мороз. — От себя

— Ну, а пока рудник добавлю, что большой 
без ГРГ1 может обойтись? вклад в развитие рудной

В. А. Мороз. — Вокруг базы нашего комбината 
эксплуатируемого^.место- внес главный геолог Г Р П  
рождения железной руды Борис Иванович Сулимов. 
имеются неразведанные зо- — Как вы оцениваете го
ны, которые в недалеком с т о я н и е  геологической 
будущем могут быть во- службы рудника? 
влечены в отработку. Взять Б. И. Сулимов. — Это 
хотя, бы, щтаффелитовые состояние удовлетворитель- 
руды. Предполагается по- ное. Однако без дальней- 
строить еще одну апатито- шего улучшения все удов- 
вуго фабрику, сырьем для летворительное сегодня ста- 
когорой будут маложеле- новится завтра безнадежно 
зибвде руды (их отправля- отсталым. Комбинату необ- 
е.ч_'пока в отвал). ходимо и дальше заботить-

Участвовали ли геологи ся об укреплении этой 
в рыбрре площадки под за- службы, 
стройку города и верно ли, — Вы работали в ГРП . 
чтр Ковдор расположенная Есть ли разница в работе 
мгстопоЖдением? геолога - эксплуатапионни-

Б. И. Сулимов. — Реше- ка и поисковика? 
ние о строительстве прими- В. А. Мороз. — Безуслов- 
малось в 50-х годах, при но, есть. У  добытчиков все 
этом учитывалась ориентн- подчинено единому техно- 
ровочная перспективная логическому ритму, отсюда 
геолого - экономическая и ежедневная налряжен- 
оценка площадки. Позднее мость труда эксплуатациоп-

первом случае допущенную 
ошибку можно исправить 
немедля, то ошибка изыска
теля обходится государст
ву дорого. Короче, геолог 

Руды не имеет права ошибаться.
— А по ходу работы что- 

нибудь неожиданно «всплы
вает»?

жерла, заполненного рас
плавленной породой 400
миллионов лет назад. Гене
зис известных месторожде
ний связан с развитием 
этого субвулкана, посте
пенным остыванием рас
плавленных масс, после
дующим изменением, рас-.»  .  .  M J  1 \Л ЦГИ »1 n J l V J C n c n n C M i

В. А. /Мороз. *— Лишь положением и разрушением
после тщательного анализа 
косвенных данных гипотеза 
поисковиков вырастает в 
теорию и подтверждается 
разведкой. Д ля этого , тре
буется время. У гес&ога- 
эксплуа гациопника данные

затвердевших горных по
род.

— В том, что обогати
тельный комплекс работает 
ритмично есть заслуга гео
логической службы рудни
ка?

■■"■И

■

Этот снимок уже история: ему более десяти лет. Бу 
ровая вышка геологоразведчиков на бывшей «Железо
рудной» горе.

Фото /V). Афанасьева.

В. А. Мороз. — Мы вы-
нуждены шихтовать сырье 
по пяти компонентам — со
держанию железа в руде 
и в магнетите, по апатиту, 
бадделеиту и карбонати-ту. 
Если учесть, что в предо
хранительном нелике сосре
доточено до 95 процентов 
апатито-магнетитовых руд. 
то геологической службе в 
настоящее иремя труднова
то.

— Кого можно отмстить 
с лучшей стороны среди гео
логов, работающих в на
стоящее время в Г Р П ?

Б. И. Сулимов. — Высо
кой опенки заслуживает 
работа очень многих Среди 
них и геологи, и буровики, 
и горнопроходчнки. Если 
же попытаться выделить 
лучших из лучших, я бы 
прежде всего отметил на
ших испытанных ветепяпов 
—• К. р. Мартынову, В. И. 
Андпеёву, С. Н. Артеменко, 
И. П. Пронина.

В. А. Мороз. — 11 у нас 
работают опытные, добро
совестные, преданные делу 
люди. Такие, как опробши- 
ца П. С. Хренова, коллек
тор Н. В. Кузьмичева, гео
лог Л . Г. Егорова, участ
ковый геолог Л . Т. Амахин 
и другие.

— Задачи на 10-ю пяти
летку и перспективы до 
2.000 года?

Б. И. Сулимов. —  К  1977 
году нам предстоит форси 
ровать разведку апатито- 
штаффелитовых руд. Затем 
в течение 8— 10 лет основ
ные усилия будут скон
центрированы на оценке 
крупных залежей карбона- 
титов. Исследования этого 
сырья позволят нам, по-ви 
димому, направить в новое 
русло развитие глинозем
ной промышленности па ба
зе хибинских нефелинов 
Технология переработки по
следних основана на сбёка- 
пип с известняком в соотно 
шепни примерно 1:2,5. О т
сутствие известняков на
Кольском полуострове и
Карелии вынуждает уже
сейчас транспортировать
нефелин в Пикалево, а на
чиная с I I  -й пятилетки — 
в Центр и Поволжье. Если 
же нам удастся предложить 
взамен известковую состав 
ляюшую ковдореких карбо- 
натитов, глиноземная от
расль сможет развиваться 
более эффективным путем, 
то есть непосредственно 
вблизи источников сырья.

Ну, а в дальнейшие гео
логоразведочные работы бу
дут обусловлены заявками 
горных предприятий.

ГЕОГРАФИЯ
ПОСТАВОК

Продукция Ковдора об
ширна. Основной потреби
тель железного концентра
та —  Череповецкий метал
лургический завод. Апати
товый концентрат отправля
ется на 20 суперфосфатных 
заводов Российской Ф еде
рации, Украины, Белорус
сии, Казахстана; флогопит— 
на 10 предприятий (круп
нейшие из них —  Киреев
ская, Филинская и* Белго
родская слюдяные фабри
ки). Вермикулит поставля
ется на Ленинградскую 
слюдяную фабрику, Сала- 
ватский железобетонный 
завод, Каменск— Уральский 
завод железобетонных из
делий и конструкций, идет 
на экспорт. Кварцполево 
шпатовое сырье поставля
ется 18-ти предприятиям.

ОТ НЕБЛОГОРЫ ДО ОТРАДНОГО
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Геологи открыли Ковдор 
трижды; когда обнаружили 
запасы железной руды, вер
микулита и флогопита, и... 
когда предложили ком
плексно перерабатывать же
лезорудную залежь.

Этот массив исследовали 
очень тщательно, так что 
надежда открыть второй 
Ковдор вряд ли осущест
вима. Хотя, если говорить 
откровенно, каждому поис
ковику хочется его от
крыть. Белых пятен в этом 
районе почти не осталось.

Нас, геологов Риколат- 
винской ГРП , упрекают в 
имеющем место несоответ
ствии подсчетов запасов 
слюдяных жил с реальным 
положением при их разра
ботке Надо признать, что 
эти упреки справедливы.

Д рло вовсе не г. халатности 
или недостатке опыта и зна
ний у гео лог оря (келчпкоп. 
Месторождение слюды — это 
набор жил с очень сложными 
контурами с крайне неравно
мерным распредг* прцием содер
жания слюды в каждой жиле. 
Нет пока меткой надежной ме

тодики поиска и оценки слюдо
носных жил. Потому и ведем 
их разведку по низшей катего
рии достоверности.

О наших планах на бли
жайшее будущее. Исследу
ем и ревизуем ранее эк
сплуатируемое месторожде
ние —  Рубиновое, Панв- 
Ойва, Сильтойва, а также 
мало исследованные пло
щади, определяем их пер
спективы.

Подготавливается проект 
поиска слюдоносных руд в 
перспективных районах. 
Есть целый ряд геологиче
ских критериев, которые по
зволяют определить, какие 
из площадей более перспек
тивные по наличию в дан
ном районе продуктивных 
пород, в которых могут 
быть образованы слюдяные 
жилы. Принимаются также 
во внимание и тектониче
ские факторы. Учитывая их, 
мы наметили провести по
исковые работы в районе 
KvponTbi. Надеемся там 
обнаружить крупноразмер
ную и качественную слюду.

Замечу, что площади слю
доносных пород давно из
вестны. Поэтому,, если нас 
и ожидают приятные не
ожиданности, то на закры
тых четвертичным чехлом 
месторождениях, не выхо
дящих на поверхность. Ра з
ведка их требует и време
ни, и средств.

Многим уже известно, 
что в Вне в этой пятилетке 
будет построена пегмати
товая фабрика. Дополни
тельной сырьевой базой для 
нее можно рассматривать 
Отрадненское месторожде
ние, по предварительным 
прогнозам—с большим за
пасом руды, открытое геоло
гами Риколатвинской ГР П  
три года назад. В  несколь
ких километрах от него вы
явлена еще одна очень ин
тересная зона, которая, по 
предварительной оценке, 
стоит на уровне Отраднен- 
ского и Чалмозерского мес
торождений. Она совершен
но не изучена, и мы будем 
здесь вести разведку Тем

более, что она ближе рас
положено к фабрике. Таким 
образом, сырьевая база 
стекольной и керамической 
промышленности будет 
увеличена в несколько раз. 
А потребности в этой про
дукции год бт года растут.

Планы, которые мы на
метили на нынешнюю пяти
летку, безусловно, будут 
выполнены. В  Риколатвин
ской Г Р П  достаточно опыт
ные геологи. Стаж работы 
в геологоразведке у мно
гих 15— 20 лет. Это стар
шие геологи А. И. Куклин, 
Ф. В. Проснурнин, А. М 
Анохин, техники-геологи 
Л. И. Пермимова, М. А 
Черняева, 3. А. Николаева 
Из молодых поисковиков 
очень способные старшие 
геологи Б. К. Супрунов- 
ский, Н. И  Семенова. Они 
— наш ведущий отрядному 
по плечу самые сложные 
задачи.

А. СОЛО М ОНО В, 
главный геолог Рико- 
латвинскон ГРП .

ЗАКАЗЫ 
ИЗ 0PCKA

Чем привлекает бадделе- 
ит металлургов? Высокой 
термост ой костью, хорошими 
механическими свойствами, 
высокой плотностью, низ
кой открытой пористостью 
н т. д. Природа как будто 
специально создала его для 
сталеплавильного производ
ства. А институт химии и 
минерального сырья К Ф  
АН С С С Р совместно со 
Всесоюзным институтом ог
неупоров разработал тех
нологию изготовления вы
сокоэффективных огнеупо
ров с применением ковдор
ского бадделеита. Приме
няя бадделент, можно по
лучать не только огнеупо
ры, по и обмазки, пасты, 
которые наносятся на ме
нее термостойкие материа
лы. Инженеры .Орско-Халн-* 
ловского металлургического 
комбината, ознакомившись 
со свойствами ковдорского 
бадделеита, решили испы
тать его на своем произ
водстве. О нем, как ни 
странно может это прозву
чать, металлурги узнали 
совсем недавно, хотя 11 тру
дятся в одной с обогатите
лями отрасли.

Внутренние поверхности 
сталеразливочных ковшей, 
как правило, футеруют ог
неупорным кирпичом. Если 
на футеровку наложить 
слой пасты, в составе кото
рой будет бадделент, то 
срок службы кирпича удли
нится вдвое. Изготовив про- 
тивопоигарные примазки 
для изложниц, мы тоже по
лучим существенную эко
номию.

Предполагаем изготовить 
торкретмассу, которая бу
дет наносится с помощью 
механизма на своды печей, 
подины: имея в своем рас
поряжении такой состав, 
мы сможем производить 
так называемые горячие ре
монты сталеплавильных аг
регатов. К  примеру, бетон
ные крышки нагреватель
ных колодцев, в которых 
блюмсы доводят до опре
деленного температурного 
режима перед тем, как по
дать их па прокатный стан. 
Если покрыть эти крышки 
специальной пастой, срок 
их службы значительно уд
линится.

Пока это наши предполо
жения. Конкретный ответ 
можно дать, лишь исследо
вав «поведение» бадделеи
та в различных темпера
турных режимах.

Правда, у него единст
венный недостаток: облада
ет свойством полиморфиз- ■ 
ма, то есть переходит из 
одной модификации в дру
гую при температуре свы
ше 1.200 градусов, изменя
ется его кристаллическая 
решетка, я он то уменьша
ется, то увеличивается в 
объеме. Чтобы получить 
его стабильную форму, при
дется применить необходи
мые добавки. А для этого 
надо разработать техноло
гию получения стабилизи
рованного бадделеита, что 
связано с определенными 
трудностями.

Видимо, в ближайшем 
будущем, после исследова
ний в нашей лаборатории, 
диапазон применения этого 
минерала в народном хо
зяйстве значительно расши
рится.

Н. Ш О РИ Н А , 
начальник лаборато
рии огнеупоров Орско- 
Халиловского метал
лургического комбина
та.



К О В А О Р А
По компасу 
надежды

Прошедший год для гео
логов Ковдорского ГО Ка 
был на редкость сложным 
и ответственным. С момен
та пуска А БО Ф  роль гео
лога на комбинате стала 
едва ли не решающей. С 
надеждой смотрят на них 
технологи-обогатители: ведь 
от того, какая руда посту
пит на фабрику, зависят 
результаты всей нашей ра
боты.

Д ля получения железно
го концентрата достаточно 
было шихтовать руду но 
двум показателям —  со
держанию железа в руде и 
в магнетите. Теперь и со
держание. пятнокиси фос
фора должно выдерживать
ся в пределах, заданных 
техническими условиями. 
Д а  еше этот злосчастный 
модуль карбона гности! О 
нем много говорят, он стал 
воистину тем «серым вол
ком», которым пугают ма
леньких детей. Дело в том, 
что флотация апатита — 
очень тонкий процесс, мо
ментально реагирующий на 
малейшие колебания каче
ства питания. Особенно 
трудно бороться с карбо
натными минералами, кото
рые так и «норовят» под
няться в пену и засорить 
апатитовый концентрат. 
Трудно, но возможно, если 
знать заранее, когда и в 
каком количестве пойдут 
высококарбонатные руды.

Поэтому геологи должны 
теперь не только выДа гь 
,руду определенного каче
ства, но п правильно про
гнозировать эго качество 
хотя бы на одну—две оме- 
ны вперед. Э ю , безуслов
но, нелегко: карьер углу
бился, фронт работ сузил
ся, руды часто перемежа
ются, усредшпелыюго скла
да нет.

Несмотря на все эти 
трудности, анализ, прове
денный цехом заводских 
лабораторий, показал, что 
уже в 1975 году снизились 
колебания содержания же
леза в руде, поступающей 
на фабрику. С апатитом и 
карбонатами дело пока об
стоит значительно хуже. 
По зато улучшился учет 
качества руды, добытой за 
смену. И еше, в любой мо
мент можно теперь полу
чить информацию, какая 
руда поступит на фабрику 
в ближайшее время.

А впереди у нас, в 
самом ближайшем «впе
реди», еще и бадделеит! И 
опять с надеждой все смот
рят на геологов.

Т. П О ГА Н КИ Н А , 
старший инженер-ми-
нералог цеха завод
ских лаборатории.

В минералогическом музее Ковдорской ГР П . В  цент
ре — ветеран предприятия К. П. Мартынова.

Фото М. Афанасьева.

Следом за Кошицем
Он стоял на вершине го

ры и мечтал о том часе, 
когда . увидит у ее подно
жия первый экскаватор. 
Вся эта холодная, непри
ветливая гора состояла из 
железа. Геологи . так и 
окрестили ее — Железо
рудная. Она была такой 
высокой, что утреннее солн
це почти задевало ее вер
шину, и казалось, что эю  
расплавленный металл льет
ся в ковш металлургиче
ского комбината. Внизу, 
охраняемое вековыми сос
нами, плескалось озеро. 
Оно было синим, как и 
сотни других озер Кольско
го полуострова. И название 
у него было какое-то не
понятное — Ковдоро...

Терновой приехал сюда 
в 1956 году. Владимир 
Иванович давно пригляды
вался к Кольскому полу
острову, в частности к Кон
дору. Собирал материалы, 
хорошо знал историю ис
следования этих мест. К 
тому времени на Ковдорс 
уже было обнаружено мес
торождение железной руды, 
но интуиция подсказывала'
—  это только начало. Дол
жно здесь быть что-то еще.

Г ипотезы, проверки, и 
снова гипотезы. Ошибся
— значит несколько лет 
проработал напрасно. Тер
новой не ошибся, На Ков- 
доре, кроме железной ру
ды, было обнаружено и 
крупнейшее в С С С Р место
рождение вермикулита — 
тепло- и звукоизоляцион
ной слюды. Страна получи
ла важное сырье для мно
гих отраслей промышлен
ности, в особенности для 
металлургии.

Уже в эти годы большая 
аналитическая и исследо
вательская работа позволи
ла Терновому сделать вы

вод о том, что на Ковдоре 
залегают крупнейшие за
лежи флогопита — электро
изоляционной слюды, край
не редко встречающегося в 
природе минерала. Терно
вой считал, что вермикулит 
с течением времени образу
ется из флогопита. А раз 
вермикулит найден...

И  снова поиски. Ковдор 
долго прятал самое боль
шое в мире месторожде
ние флогопита, и все-таки 
люди нашли его. Кроме то
го, геологи, и среди них 
Терновой, доказали, что 
железорудное месторожде
ние на Ковдоре можно ис
пользовать значительно бо
лее рационально. Здесь раз
рабатывался только одни 
минерал — магнетит, а ока
залось, можно добывать и 
апатит, и бадделеит.

Город назвали как то озе
ро, которое когда-то потре
вожили геологи, —  Ковдор. 
Здесь действуют рудники и 
комбинат по переработке 
п о л е з н ы х  ископаемых. 
Можно сказать, что пер
вый , кирпич в фунда
мент первого здания это
го города заложили геоло
ги. В  их числе Владимир 
Иванович Терновой, кото
рому вместе с группой пер
вооткрывателей (Б. И. Су- 
лимовым, А. И. Сукаче
вым и другими) за откры
тие, разведку и промыш
ленную оценку крупных 
полезных ископаемых на 
Ковдоре была присуждена 
Ленинская премия.

Но • один в поле не 
воин. Немало замечатель
ных исследователей вели 
здесь поиски: лауреат Госу
дарственной премии А. М. 
Кошиц, Ц. Г. Златкинд, 
Н. А. Болотовская, А. И. 
Шалимов, профессор Л е 
нинградского университета

А. А. Кухаренко, доцент 
О. М. Римская-Корсакова, 
ученик Тернового Б. И. Су 
лимов, который после то
го, как Владимир Ивано
вич перешел на работу в 
Горный институт имени 
Г. В. Плеханова, возглавил 
действия поисковых партий 
на Ковдоре.

Для всех их Ковдор — 
это долгие годы работы, 
часть жизни. Каждая но 
вая победа,, -одержанная 
там геологами, строителя 
viи, горняками, обогатителя
ми,— это и их праздник, их 
победа.

Все ли отдал людям Ков
дор? Геологи утверждают 
— нет! Упорные поиски 
продолжаются. А Терновой? 
Сегодня — юн доктор ге> 
лого-минер^ л о г и ч е с к и х  
наук, преподает в Горном 
институте.

Время, время —  оно не
обратимо и стремительно, 
как реки, текущие с гор 
Терновой полон сил, много 
ему еще хочется сделать во 
славу нашей науки. Летом 
он вместе со своей партией 
снова полетит на Кольский 
полуостров. И  обязательно 
заглянет в Ковдор.

Когда-то здесь была го 
ра, названная Железоруд
ной. Он стоял на се вер
шине и думал о том часе, 
когда сюда придет первый 
экскаватор. Экскаваторы 
пришли. Срыли железного 
великана. Железный кон
центрат идет на Череповец
кий металлургический ком
бинат. А экскаваторы снова 
и снова вгрызаются в грунт 
Горы нет, а конца руде не 
видно... В. П ЕТ РО В , 

корреспондент газеты 
«Вечерний Л е н и н 
град».
(Печатается с сокраще
ниями).

Мир вашему дому

что З А  ГО РИ ЗО Н Т О М ?
В  десятой пятилетке пре- 

дусма гривается значитель
ный прирост выпуска вер- 
мнкулигового концентра
та, кварциоленошна гового 
сырья, в небольшом объ
еме — флогопита. Хотя вы
пуск товарной продукции 
к 1980 году возрастет на 
57 процентов, в сравнении 
с 1975 годом, доля муско
вита останется на преж
нем уровне.

По запасам этого сырья 
мы занимаем второе место 
в СССР. Обеспеченность 
балансовыми запасами та 
кова, что, казалось бы, не 
должно быть особых тре
вог за выполнение .государ
ственных планов Но все

обстоит гораздо сложней, 
чем это может показаться 
с первого взгляда. Основ
ная доля запасов располо
жена на нижележащих го
ризонтах, а разведка флан
гов ведется слабо. П в 
этом, мне кажется, ГР П  
допускает просчет. Для то
го, чтобы нарезать новый 
горизонт и начать разраба
тывать залежь, понадо
бится не менее пяти лет. 
Следовательно, увеличить 
добычу слюды в нынешней 
пятилетке мы не сможем. 
И еше один фактор, отри
цательно влияющий на про
изводительность рудников 
«Ена» и «Риколатва»»: не 
всегда подтверждаются

подсчеты запасов, ни я це
лом по месторождению, ни 
по отдельным жилам.

Где, же выход? Как я 
уже говорил, в усиленной 
разведке флангов. К  тому 
же, продуктивная толша в 
пределах Кольского полу
острова не ограничивается 
только двумя месторожде
ниями. Известны 10— 15 
проявлений слюдоносного 
пегматита. Видимо, следу
ет рассмотреть вопрос пере
оценки ранее эксплуатиро
вавшихся месторождений. 
В пятидесятые годы к про
дукции предъявлялись од
ни требования, а сейчас, 
когда ассортимент расши
рился, — другие.

В  течение длительного 
периода мы надеемся на 
создание нового рудника 
на базе Иеблогорского, мес
торождения, тем более, что 
мусковит этого месторож
дения обладает высокими 
качествами и крупными раз
мерами. По по настоящее 
время, кроме одной жилы 
(которая, кстати, уже от
работана), мы ничего не 
имеем.

Что же касается запасов 
флогопита, вермикулита и 
пегматита, то обеспечен
ность ими не вызывает тре
вог. Кроме того, по место 
рождениям керамических 
пегматитов видятся боль
шие перспективы.

Г. Ч Е Р Е М Н Ы Х , 
главный геолог ГО Ка 
«Ковдорслюда».

Воскресный вечер. Вре
мя для посещения опорно
го пункта выбрано не слу
чайно, хотя и предупреж
дали, что ничего «такого» 
не предвидится: «Вот после 
получки или аванса — дру
гое дело». Зато в этот ве
чер дежурят электрики 
дробления, одна из лучших 
бригад в народной дружи
не. Немногочисленный кол
лектив службы выходит на 
дежурства в полном соста
ве.

Рассмотрены все записи 
в журналах со времени
предыдущего дежурства 
(каждая группа выходит
два раза в месяц), отме
чены изменения. На ны
нешний рейд отобрано сем
надцать карточек. Старший 
группы В. И. Петров рас
пределяет задания между 
дружинниками. Трое во 
главе с В. А. Аверкиевым 
берут половину адресов,
вторую половину забирают
Петров с иомошииком.

Ежемесячно участковые 
отдела милиции дают на 
опорный пункт данные о 
правонарушителях, которые 
и становятся объектом 
пристального внимания 
дружинников. Естественно, 
«поднадзорный» чувствует 
себя неуютно, неприятно 
сознавать, что над тобой 
требуется контроль. Выход 
одни: бросать пьянку, вести 
себя прилично в быгу, 
своим поведением добить
ся снятия ,с учета. Пет
ров поясняет:

—  Есть хитрецы, запо
минают числа наших де
журств и в эти вечера 
стараются держать себя в 
рамках, Но нам мало уви
деть человека трезвым, с 
учета снимаем только тог
да, когда получим хорошие 
отзывы с производства, от 
семьи.

—  Но ведь жена, скажем, 
может и неправильно ин
формировать.

—  Есть соседи, окружа
ющие. Их тоже подробно 
расспрашиваем. Не лишним 
считаем и зайти, когда нас 
не ждут, просто по пути с 
работы.

— А как вас встречают 
«подопечные»?

—  Кто как. Особенной 
радости никто не испыты
вает.

Каждый отмеченный в 
карточках адрес —  это воп
рос: как живет человек, 
исправляется или продол
жает дебоширить? Против 
одной из фамилий —  по
метка. «Пить перестал, ве
дет себя нормально». Надо 
проверить. Хозяина дома 
не оказалось. Петров посту
чал в соседнюю дверь.

—| Редко дома бывает, 
изредка заходит с собу
тыльниками, а чаще сам 
где-то пропадает.

Выходит, поторопились 
дружинники. Не снимать 
контроль, а усилить его тре
буется.

Следующий адресат — 
рабочий «Промстроя-2». Он 
и его жена давно обраща
ются с просьбами снять с 
учета: «Были раньше загу
лы, теперь полгода уже как 
в семье нормальная обста
новка». Визит к подопеч
ному полностью подтверж
дает это, в квартире — 
уют, чувствуется, что ат
мосфера покоя окружает 
семью.

После таких встреч у 
дружинников настроение 
поднимается: помогли чело
веку осознать свое повеле
ние, вернуться к нормаль
ной жизни.

Опорный пункт Ковдор- 
екого ГО Ка контролирует 
большую территорию, вся 
она разбита на участки, 
каждый закреплен за кол- 
тективом одного из цехов. 
Начальник штаба опорного 
пункта С. Е. П оров гор
дится народной, дружиной:

за последний отчетный 
квартал профилактические
группы сняли с учета 46 
человек. 46 семей благо
дарны за помощь в сохра
нении семейного очага.

В  кабинете начальника 
штаба висит переходящий 
вымпел «Победителю со
циалистического соревнова
ния». За него борются 17 
опорных пунктов Апатит-
ского района. Народная 
д р у ж и н а  Ковдорского 
ГО Ка занимает почетное 
третье место. Приезжают 
сюда общественники из 
других городов обменяться 
опытом, отмечают все но
вое, что внесли ковдоряне 
в работу опорного пункта. 
Начальник штаба с удо
вольствием показывает хо
рошо оформленный «Экран 
работы профилактических 
групп». Четкая документа
ция дает возможность всег
да быть в курсе любых из
менений на участках.

Рейд продолжается. По
сле одного нз посещений 
В. Н. Петров говорит:

—  Пенсионерка ехала 
без билета в автобусе, по
скандалила с контролером. 
И  ее вписали в нарушите
ли общественного поряд
ка. А зачем? Это тодько 
мешает сконцентрировать 
внимание на действитель
ных нарушителях.

К  «лишним» адресам 
Петров относит и те квар
тиры, где хозяева стоят на 
учете по 2— 3 года. Если 
человек не поддается ме
рам общественного воздей
ствия, значит, к нему надо 
применять что-то более 
эффективное.

Похожие карточки заве
дены на двух рабочих 
О РСа. Ни одного светлого 
пятнышка. В  журналах 
записи стандартны: «Нет
дома», или, реже, «Дома 
был, пьяный».

Дружинники борются ?а 
человека до конца, на 
их вина, что для кого-то 
требуются санкции пострб- 
же.

Г  руппа электрослужбы 
дробления во главе со 
старшим электриком Пет
ровым, как уже упомина
лось, одна из лучших на 
опорном пункте. «Др.об- 
ленны» не формально под
ходят к исполнению обя
занностей, они ишут более 
действенные формы рабо
ты, в том числе и для 
опорного пункта в целом, 
Петров считает, что закреп
ление профилактических 
групп за определенными 
кварталами города не оп
равдывает себя. По его 
мнению, каждая , группа 
должна брать под конт
роль правонарушителей и 
пьяниц из своего произ
водственного подразделе
ния. Во-первых, повышает
ся ответственность —  ведь 
человек трудится рядом с 
тобой, во-вторых —  теснее 
контакт с администрацией 
и профсоюзом.

Вопрос, конечно, спор
ный, но отрадно то, что 
дружинники, работая хоро
шо, хотят делать это еще 
лучше.

... Дежурство заканчива
ется там, где началось. З а 
полняется документация, 
вносятся в журналы запи
си о каждом посещении,о 
каждой беседе. Опорный 
пункт закрывается, а элек
трики, по пути домой, еще 
зайдут в общежитие про
верить, как там отдыхают 
ребята из их пеха.

Е. Т РУ БИ Н .
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Просто он работает волшебником
За кулисы пробрались самые рьяные 

любители автографов. Гость города, по
эт Лев Иванович Ошанин и его моло
дой соавтор, композитор Георгий Вик
торович Мовсеснн, трудились в поте ли
ца. Правда, аплодисменты, не смолкав
шие в зале, т о , и дело звали их снова 
на сцену. Ковдоряне (воспользуемся ва
риантом названия жителей нашего го
рода, который одобрил Лев Иванович) 
благодарили поэта и композитора за 
стихи, за новые песни. Л. И. Ошанин 
подарил редакции тексты, а композитор 
Г. В. Мовсесян — обещал при

слать ноты. Как только получим, обяза
тельно опубликуем.

И еще за кулисами произошел эпи
зод, на который нельзя было не обра
тить внимание — интересный разговор 
завязался между работницей метеостан
ции Валентиной Юрьевной Поповой и 
поэтом. К сожалению, беседа была 
оборвана энергичными организаторами 
— программа дня у наших гостей бы
ла слишком насыщена. И тогда мы по
просили Валентину Юрьевну высказать 
все недосказанное в письме. С разре
шения автора помещаем его в газете.

Здравствуйте, дорогой 
Лев Иванович!

Пишу и сама себе, нё ве
рю. Неужели это правда, 
что я видела Вас, слушала, 
разговаривала. Четырнад
цать лет назад мне попа
ла в руки ваша книга «И з
бранное», и все эти четыр* 
паднать лет эта книга бы
ла для меня самой доро- 
рой и любимой. У меня 
есть другие Ваши книги. 
Но эта — самая ■ любимая. 
Хотя ее сейчас и нет у ме
ня — давала читать по
другам, два раза «зачиты
вали». В последний раз — 
навсегда. Я помшо каждую 
страницу, каждую строчку. 
Теперь в какой-то мере 
пропажу заменит книга с 
Вашим автографом.

Когда я встречаю людей, 
которые говорят, что они 
не любят поэзию, или тер
петь не могут стихов, мне 
их жаль. Нет. они «не .лю
бят* не поэзию, они просто 
не знают или, вцрнее ска
зать. не хотят знать, что 
рядом с ними бьется такой 
благотворный источник.

Пишу, а в ушах зву
чат Ваши стихи, Лев И ва
нович: «Есть друг у меня», 
«Память», ' «Полюбиласьпа- 
реньку девчонка». «Ты мне 
сказала нет» и многие дру
гие, в письме не перечис
лишь всего. Ведь любимых 
очень много. Особенно о 
Заполярье. Не буду ут
верждать, были и еше при
чины, но в том, что я после 
окончания техникума из 
южного Туапсе попала в 
эти края, сыграла роль и 
Ваша повесть в стихах 
«Мой друг Борис» и дру
гие стихи «Хибинского цик
ла».

И еще есть у меня один 
аргумент в споре. Спраши
ваю: «А песни любишь?». 
Отвечают, что да. Многие 
помнят, знают и любят ва
шу «Песню о тревожной 
молодости», «Я вернусь к 
тебе, Россия», «Красная 
гвозЛика». «Течет Волга». 
«Голос Земли», «Пусть 
всегда будет солнце!», 
«Ехал я из Берлина», «Эх, 
дороги!», «Песня любви». 
Я не встречала ни одного

человека, которому бы не 
понравились эти песни. А 
как любили мы, тогдашние 
школьники, и ждали с не
терпением Ваши песни из 
цикла «А у нас во дво
ре...».

Вот вы на вечере сказа
ли, что каждое стихотво
рение проходит через серд
це поэта. Видимо, поэтому 
они и входят в наши серд
ца. Вашу поэзию любят, 
знают не только у пас. У 
меня есть подруга в Бол
гарин. Среди поэтов, лю
бимых ею, она назвала и 
Ваше имя.

Лев Иванович, хочу по
просить извинения у Вас. 
Мне показалось, что Вы 
обиделись, когда я спроси
ла, правда ли то, о чем Вы 
писали в стихотворении «Я 
верную руку почувствова 1Ь 
рад». Согласитесь, что об
становка за кулисами, где 
кругом шумели, была 
не для беседы. Я очень 
волновалась и не совсем 
точно выразилась. Мне хо
телось узнйть, встречались 
ли Вы после того с Пабло

Нерудой? И вообще, хоте
лось задать много вопро
сов. И вот один из них. В 
одной из книг Вы обмол
вились, что хотели бы на
писать роман в стихах. Ин
тересно, если не секрет, о 
чем он будет? Видимо, в 
него войдут стихи, ранее 
опубликованные. Какие?

Все эти четырнадцать 
лет получалось так, что я 
не могла попасть на Ваши 
встречи с читателями. В 
1962 году в Горловке, 1967 
— в Горьком, 1968 —
здесь, в Ковдоре. И, нако
нец, мне повезло. Трудно 
передать в Письме свои 
чувства. У Вас это очень 
хорошо получается. Я всег
да с восхищением думаю 
о поэтах. Какой надо иметь 
талант, чтобы выразить в 
поэзии то, что мы ГОВОРИМ 
простыми словами. При 
том, тратим много слов, а 
Вы  в две строчки вмещае
те:

«... Ты же швырнула,
как рыбу на сушу. 

Что ты придумала?!
Вынула душу!». 

Приезжайте к нам еше, 
Лев Иванович, обязатель
но. Из-за того, что орга
низаторы в последний мо
мент заменили время встре
чи, многие не попали на 
Ваш вечер, П очень сожа
леют об этом.

Ло свиданья!
С глубоким уважением 

В. ПО ПОВА, 
техник-метеоролог Ков- 
дорской гидрометео- 
станции.

Фото Е , Генич.

БО ЛЬШ О Й с о в е т  п а п  и  м а м
На горолской конференции 

родителей, чьи дети посещают 
детские дошкольные учрежде
ния, обсуждался вопрос физи
ческого Боепитания детей. В 
конференции приняло участие 
112 человек.

Опытом совместной работы 
коллектива воспитателей и ро
дителей поделилась заведую
щая ясли-садом «Солнышко» 
А. П. Вицина.

В быт «С.олнышкя* вошли

ТРЕТЬЯ
ПОПЫТКА

р ||||1 1 |

лыжные прогулки в лес вместе 
с родителями по воскресным 
дням. По инициативе родите
лей и с их помощью во мно
гих садах проводились зимние 
спортивные праздники.

В дни открытых дверей роди
тели не только посещают ясли- 
сады. но и помогают прово
дить вечера развлечений, ре
монтируют оборудование.

Коллективам детских до
школьных учреждений помо
гают шефы — рабочие обога

тительной фабрики и рудника 
«Железный» К о в д о р с к о г о  
ГОКа, ремонтно-строительного 
участка, Ковдорской геолого
разведочной партии.

Родители поделились отитом 
воспитания в семье, предлагали 
помощь в организации катков, 
бассейнов, хоккейных площа
док. Обеспокоены родители 
«Аленушки»: участок не обо
ру дога и. неинтересно выходить 
на прогулку.

Подводя итоги, конференция

приняла Обращение к исполко
му Ковдорского городского Со
вета, к руководителям пред
приятий. организаций, медра
ботникам. Участники конфе
ренции предлагают организо
вать соревнование за лучшее 
оборудование физкультурных 
площадок, организовать сана
торные группы ослабленных, 
часто болеющих детей и под
группы детей в возрасте до 
одного года.

В П ЕТРО В, 
старший электрик уча
стка дробления обога
тительного комплекса.

31 марта 1974 года. Впервые 
спортсмены предприятий горо
да разыграли приз газеты 
«Рудный Ковдор». Соревнова
ния решили сделать традицион
ными. и год спустя претенден
ты пнонь вышли на лыжню.

5 и (> апреля 1975 года уже 
три группы участников оспари
вали первенство. Главный приз 
вновь завоевали лыжники Ков
дорского ГОКа, во второй 
группе победила сборная госу
дарственных учреждений. М а
лый приз — у учащихся шко
лы Я» 18.

Завтра, 3 апреля, спорт
смены в третий раз выйдут 
на старт., Спор за перехо
дящие призы поведут силь
нейшие лыжники предприя
тий, учреждений и школ 
нашего города. На заседа
нии оргкомитета, который 
возглавляет, заместитель 
председателя горисполкома 
Л. А. Дергунова, утверж
дена программа соревнова
ний. В первый день будет 
разыгрываться лично-ко- 
мандиое первенство на ди
станциях: пятнадцать кило

метров для мужчин (5— 4, 
4—3) — цифры в скобках 
обозначают количество уча
стников команды и зачет
ных , участников для кол
лективов первой п второй 
группы: пять километров
для женщин (4—3, 3—2), 
трехкилометровая дистан
ция для. мужчин старшего 
возраста (3—2,, 2— 1) и. 
двухкилометровая для жен
щин (2— 1, 2— 1).

В программе второго дня 
соревнований — смешан-' 
пая эстафета, в порядок ее 
проведения внесены неко
торые ‘ изменения:1 мужчи
ны основного возраста по
бегут не на 10, а на 5 ки
лометров. Окончательный' 
вариант выглядит так (циф
ры в скобках означают 
длину дистанции): мужчи
ны (5) — женщины (3) — 
старшие мужчины (3) — 
и женщины (2), затем те 
же дистанции в обратном

Хозяева 
дороги

В  свободное от работы 
время нештатные инспекто
ра ГАИ  выходят на де
журство, и от их профес
сионального взгляда не 
ускользают нарушения, ко
торыми грешат водители

Нештатный автоинспек
тор остановит любую ма
шину, если заподозрит ка
кую-либо техническую не
исправность или замети) 
нарушение правил движе-. 
ния. И помошь доброволь
ных сотрудников весьма 
эффективна: с начала ны
нешнего года нештатные 
работники ГАИ  выявили 46 
нарушений правил дорож
ного движения. В 25 слу
чаях машины при проверке 
оказались технически не 
исправными и могли послу
жить причиной аварии. Не- 
штатники задержали 17 во
дителей, нарушивших пра
вила стоянки, проезда пере
крестков, допустивших пре
вышение скорости. 4 води
теля были задержаны в 
нетпезвом виде.

НадоГ отметить таких 
нештатных сотрудников, 
как И. И. Малыгин из уп
равления механизации
строительства. А. И. Шеп 
ченко и В. И. Гришин из 
автотрангпортной конторы 
треста «Ковдорстрой». Осо
бой похвалы заслуживают 
работники цеха технологи
ческого тпянспортя Ковдор
ского ГО Ка: В. В. Рага-
зинников, Б  И. Борщев
с к и й . В. И Б о р и с о в , В. В  
Железной, 11. Ю. Малошен- 
ко, Н Ф. Григорьев, С. С 
Козлов. Л. Г. Филичев, 
Н. А. Павлов.

Б. П ЕТ РУ К . 
инспектор дорожного 
надзора.
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порядке, всего восемь эта
пов.

Главным судьей утверж
ден А. К. Бирюков, заме
стителем — М. Л . Сапож
ников.

Соревнования пройдут в 
районе освещенной трассы. 
Старты 3 и 4 апреля — в 
10 часов.

Будет открыт выездной 
буфет.

Opi комитет.
И В ЧАСТНОСТИ 

И В ОБЩЕМ
В субботу и воскресенье 

б а с с ' е й н  спорткомплекса 
Ковдорского ГО Ка был 
ареной матчевой встречи 
пловцов трех городов. Ков- 
дорчане принимали гостей 
из Мончегорска 'и Загюляр-1 
ного.

Хозяева дорожки оказа
лись и хозяевами положе
ния, во всех трех возраст
ных группах успешно вы
ступили наши юные спорт-

ф СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Не уверен
ие заезжай

В заметке «Персональный 
транспорт?» («Рудный Кон
дор» за 13 февраля с. г.) бы 
ла в числе других названа и 
фамилия шофера автотран
спортной конторы треста «Коп 
дорстрой* Н. С. Шубко, кото 
рый использовал закрепленный 
за ним МАЗ для поездок до 
мой на обед.

Редакции отвечает техник по 
безопасности движения авто
транспортной конторы В. Си
доров:

— Выступление газеты было 
обсуждено на собрании вод*» 
телей. кроме того Н, С. Шуб 
ко пришлось сдавить дополни 
тельный экзамен на знание 
«Правил дорожного движе
ния». В коллективе ссйч&х 
строго следят за соблюдением 
правил движения грузового ав 
тотрянспорта по улицам горо 
да. К винопникам нарушении 
этих правил будут принимать 
ся самые строгие меры воздей 
стпия.

смены. Особенно надо от
метить девятиклассницу из 
семнадцатой школы Таню 
Ж укас. Она два раза фи 
цитировала с новыми ре
кордами областного сонета 
ДСО «Труд», проплыв сто
метровку па спине за 1 ми 
нуту 22.8-секунды и ди
станцию 200 метров за 2 
минуты 58,6 секунды...

В  младшей и средней 
возрастных группах зачет 
проводился в комплексном 
плавании по сумме четырех 
дистанций.

Ковдоряне выиграли так
же комбинированную эста 
фету 4 х 100 и эстафету 
4 х 100 вольным стилем 
среди девушек. Законо
мерным выглядел и успех в 
общем зачете, у наших ре 
бят — первое место.

В. П А Р Ф ЕН О В , 
тренер по плаванию.

Редактор Я. MAXJ1HH.
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 1 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
2— 4 апреля — Танце

вальные вечера (20).
11 апреля — Конверт 

для избирателен (11).
К  И 11 О:

3 апреля — «Лесная сим
фония» (14), «Вей, ветерок» 
(16, 18).

4 апреля — «Сказание 
про Игорев поход» (14), 
«Герцог Боб» (16, 18).

6 апреля — «Бродяга», в 
д в у х  сериях (18-15, 21-15).

8 апреля — «Стряпуха» 
(17. 19, 21).

9 апреля — «Песни мо
ря» (17, 19, 21).

10 апреля — «Сказка про 
колобок» (14), «Фронт без 
флангов», в двух сериях 
(15).

11 апреля — «Зимнее ут
ро» (13-30), «Встревожен
ная тишина», в двух сери
ях (15).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2— 4 апреля —  «Когда 
наступает сентябрь» (2-го: 
12, 14, 16, 18-15. 20. 22:
3— 4-го: 12, 14, 16, 18, 20,
22).

5 апреля — «Если умолк
нет певец» (12, 14, 16, 18, 
20. 22 ) .

6—7 апреля —  «Прини
маю на себя» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

8— 9 апреля — «Выстрел 
в Мариенбаде» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

♦
НЕ ХОДИ 

ПО КОСОГОРУ
В последнее время отме

чаются случаи появления в 
карьере рудника «Ж елез
ный» посторонних лиц, что 
запрещено «Едиными пра
вилами безопасности при 
разработке месторождений 
полезных ископаемых от
крытым способом» — ввиду 
повышенной опасности.

Администрация рудника 
доводит до сведения жите
лей Ковдора, что, на Север
ном участке месторождения 
(в  районе лесобиржи) бу
дут производиться взрыв
ные работы, и обращается 

_ к руководителям предприя-

|тий и школ, а также к 
взрослому населению с 
просьбой разъяснить под-

I росткам, что опасно нахо
диться на территории 
_ карьера и в районах от
сыпки отвалов.

Администрация рудни
ка «Железный».

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Горно - обогатительному 
комбинату «Ковдорслюда» 
срочно — инструктор про- 

|  изводственной гимнастики, 
«удожник-оформитель, ква
лифицированный фотограф.

Справки —  в отделе кад
ров комбината: Ковдор,
Зеленая, 5.

+
ПО ПОВЫШЕННЫМ 

ЦЕНАМ
согласно временному цен
нику, примет букиийстиче* 
ский отдел книжного мага
зина подписные издания 
1947— 1971 годов. Сделать 
это можно по пятницам и 
субботам.

Одновременно напоми
наем, что книжные магази
ны №  1 и 2 открыты с 11 
до 19 часов, В  магазине 
№  1 — обеденный пере
рыв с 14 до 15, в магазине 
№  2 — е 15 до 16 часов. 
В субботу оба магазина ра
ботают без перерыва с 1Г 
до 17 часов, в воскресенье 
— выходной.

Администрация.

Этот номер газеты в типограч 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА  и Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
Л. Д. НАБАТО В, печатал В П 
УШ А КО В.
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